

Estado32
.com.mx

Editoriales de la prensa local
29 de agosto del 2021



Geovanna Bañuelos

Seré la última

La génesis del grupo fundamentalista de los talibanes en Afganistán se remite a los muyahidines, guerrilleros que derrocaron al ejército de la ex Unión Soviética en 1989. En su guerra santa iniciada en la década de los noventas del siglo pasado y en su fanática cruzada impusieron el terror y la burka como símbolo de la aniquilación de los derechos humanos de las mujeres. Con este antecedente, Afganistán preocupa, particularmente, a las mujeres.

La historia de Nadia Murad, narra las aberrantes entrañas de los combatientes del Estado Islámico. Su vida está contada en el límite de la supervivencia, el valor, el heroísmo, el coraje, también en el dolor, la tristeza y la humillación jamás imaginada e infligida a cualquier ser humano.

En su autobiografía "Yo seré la última", Nadia narra cómo los talibanes asesinaron a su familia, aniquilaron a su pueblo y liquidaron la diversidad cultural y religiosa. "Los yazidíes, junto con otras minorías religiosas y étnicas, son lo que una vez hizo de Irak un gran país". Dentro de todo el exterminio, el relato detalla la amputación espiritual y física de las mujeres. "Muchas supervivientes se sometieron incluso a cirugía para recuperar la virginidad, se hicieron reparar el himen con la esperanza de borrar el recuerdo y estigma de la violación".

La voz de Nadia nos hace vislumbrar que el genocidio es una violación hacia la humanidad. Y la violación a cada mujer, representa la aniquilación o el más grande atentado a la persona. "Estar muerta era mejor que ser vendida como mercancía y violada hasta tener el cuerpo hecho pedazos".

Su voz es la denuncia de la barbarie de sus secuestradores, torturadores y violadores, hombres enajenados con la absurda y radical interpretación del Corán. "No comprendo cómo alguien puede quedarse impasible mientras miles de yazidíes son vendidas como esclavas sexuales y violadas hasta que sus cuerpos se rompen. No existe justificación para esta clase de crueldad".

En su libro editado por Plaza & Janés, es un texto en la búsqueda del perdón, comprender cómo la solidaridad es el

único camino para mantener la esperanza. En la narrativa encontramos paisajes de conmovedor humanismo frente a la brutal tragedia. Después de un denso y oscuro calvario el hermano de Nadia le dice "no llores, este es nuestro destino".

Nadia, Premio Nobel de la Paz 2018, nos enseña sobre "el enorme valor" de la libertad, libertad que dignifica a cada ser humano, a cada mujer. A pesar de que su alma fue violada y mutilada, su coraje y valentía para denuncia ante el mundo a los fundamentalistas del Islam, explica: "Mi historia (...) es la mejor arma que tengo contra el terrorismo".



Mario Caballero

Llegó la hora de la verdad

David Monreal Ávila tiene una cita con el destino. Debe tomar las mejores decisiones ya que se equivoca la mano el porvenir que habrá de hipotecar será mucho más que su prestigio y su proyecto político.

Tiene una enorme área de oportunidades que esperemos mantenga abierta de manera amplia por mucho tiempo. Ya no hay marcha atrás y no puede desaprovechar el camino por el que debe llevar su administración gubernamental y capitalizar el enorme bono democrático que alcanzó el seis de junio pasado.

A partir del próximo 12 de septiembre, no sólo está en juego su imagen como político, sino el bienestar de cientos de miles de zacatecanos que, habiendo o no, votado por él, están en medio de las grandes decisiones que habrá de tomar a la brevedad.

Ciertamente no es un experto en todos

los grandes temas que hoy tienen a Zacatecas al borde del precipicio y del colapso financiero, pero también se encuentra ante la enorme oportunidad de ejercer un gobierno eficaz y eficiente que dé certeza y rumbo. Hoy los zacatecanos tienen hambre de esperanza en futuro y coincidencia en la necesidad de creer en algo nuevo y diferente.

El gobernador electo David Monreal debe asumir que llegó la hora de la verdad, en la definición, primero de un gabinete que le acompañe con las suficientes credenciales que permitan soñar que en poco tiempo habrá una nueva perspectiva en la economía y en la política que le ayudarán a navegar, en lo posible, en las turbulentas aguas de la nueva crisis que enfrenta Zacatecas.

Enfrentará una crisis económica agudizada por la pandemia y las malas administraciones; una crisis social y política alentada por la desigualdad y las malas gestiones; crisis de salud que no se logra controlar y lo más grave, una crisis de inseguridad que no respeta absolutamente a nada y nadie y que mantiene en la zozobra a la población de toda la entidad.

A David Monreal le ha llegado la hora de la verdad. Debe desde ahora mandar esas señales de que Zacatecas navega a puerto seguro y confiable.

Acabar con la corrupción y la impunidad; reducir los niveles de violencia y mejorar las condiciones de vida de los zacatecanos, son las prioridades a las que enfrenta el nuevo gobernador. Requiere un equipo sólido, fuerte y comprometido que mezcle la experiencia y la juventud en el nuevo rumbo de Zacatecas.

Hacer posible un cambio real y cumplir las promesas electorales son los grandes desafíos del próximo gobernador. Zacatecas lo espera; Zacatecas lo merece.

ESCENARIOS 2021...

ENTREGA COLECTIVA

El mensaje a la oposición

El mensaje de ALEJANDRO TELLO a la oposición fue claro, y real, a partir del 12 de septiembre, el gobierno en turno tendrá una oposición mucho más madura y propositiva.

Ojo, que eso no significa que a partir del cambio de administración, todo lo que diga el gobernador estará bien.

Simplemente, no será tan radical como quiso serlo la oposición "monrealista" en la búsqueda del poder por el poder, y no tanto por apoyar a Zacatecas.

En ese sentido, hay gente que está pegada al gobernador electo, DAVID MONREAL, vendiéndole que gracias a ellos ganó y que son un contrapeso que le hace más daño al próximo mandatario estatal que el beneficio que le traen o le han traído.

TODAVÍA EN CAMPAÑA

Es decir, lo hacen ver como si aún estuviera en campaña, como el candidato, y no como el ganador de la elección, no como el gobernador electo.

Hay gente que, tras el triunfo de DAVID MONREAL, ya está planeando candidatarse al Senado de la República y hasta a la gubernatura en 2027.

Simplemente hay que recordar que hay gente que se mueve según como van las aguas, es decir, hay gente que estaba en el PRI y en 1998 se fue al PRD, fue parte del gobierno de RICARDO MONREAL, fue parte del Gobierno de AMALIA GARCÍA, después estuvo con MIGUEL ALONSO y luego con ALEJANDRO TELLO y ahora son parte de Morena.

Pero no sólo a nivel estatal, hay quienes han estado a nivel municipal, de dependencias federales, y que hoy se mantienen.

En espera de lo que viene, el gobernador ALEJANDRO TELLO dijo "A quienes fueron nuestra oposición, les deseo lo mejor, seguro estoy que ellos encontrarán, ahora, una oposición responsable y propositiva por el bien de Zacatecas".

MAÑANA, A CLASES

En medio de una serie de retos y desafíos, para los padres de familia y los maestros y maestras, el día de mañana (lunes), comienza el ciclo escolar 2021-2022, en medio de una pandemia del Covid-19. Después de año medio de "confinamiento", los niños y niñas podrán verse cara a cara.

Preescolar, primaria y secundaria están llamados a retomar la educación de manera presencial. Los padres de familia que no quieran llevar a sus hijos estarán en su legítimo derecho de no hacerlo y se respetará su decisión. Más de 400 mil alumnos retomarán sus clases presenciales con cubre bocas.

La Secretaría de Educación de Zacatecas (Seduzac), a cargo de LOURDES DE LA



ROSA anunció que los protocolos sanitarios están listos. Cerca de 500 escuelas tendrán que esperar un poco más para poder regresar. En suma, la educación inicial, mayoritariamente, comienza clases este lunes.

CASI LISTOS SUS GABINETES

Es altamente probable, que la mayor parte de los 58 presidentes municipales electos que entrarán en funciones, el 15 de septiembre tengan completamente designados a quienes a sus colaboradores para el gabinete municipal. Al menos, en Zacatecas, Guadalupe y Fresnillo es lo que se escucha.

Sin embargo, ahora como que la moda es no dar a conocer los nombres de los hombres y mujeres que han sido designados. Como que, los presidentes municipales quieren precisamente sorprender a sus gobernados y buscan esperar hasta el mero día de la toma de protesta para darlos a conocer.

Para efectos de esta entrega, en esas andan JORGE MIRANDA CASTRO (Zacatecas), JULIO CÉSAR CHÁVEZ PADILLA (Guadalupe) y SAÚL MONREAL ÁVILA (Fresnillo), pero lo mismo ocurre en Jerez, Pinos, Juchipila, Río Grande, Sombrerete, Villanueva, entre otros. De manera que, a esperar...

ZACATECANOS EN MÉXICO

¡Con uno que nos salga bueno! El martes 1 de septiembre, alrededor de una docena de diputados (as) federales zacatecos comenzarán actividades legislativas en la LXV Legislatura. Y por si lo anterior fuera poco, tres de ellos, serán coordinadores de bancada del PVEM, MC y PAN.

CARLOS PUENTE SALAS (PVEM), JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ (MC) y JOSÉ ISABEL TREJO REYES (PAN) serán los coordinadores parlamentarios de estos

tres partidos políticos, sobre ellos, pende, los acuerdos, las buenas iniciativas en favor de México y otra serie de responsabilidades.

Ojalá y que estos tres diputados federales estén a la altura, así como los otros nueve que llegarán por diferentes partidos políticos. Como pocas veces, Zacatecas tendrá una amplia representación popular en el Congreso federal. Vamos a ver si se nota y se "ponen la del Puebla" para ayudar...

TURBULENCIAS EN PALACIO NACIONAL

Son muchos los factores que influyen en la construcción de un liderazgo, uno de ellos es la capacidad de negociación entre las fuerzas políticas para consolidar la aprobación y concreción de una ley, un programa, un objetivo o meta política. Sin duda en los actuales escenarios que observamos desde Palacio Nacional, hasta el Senado de la República, en la Cámara de Diputados o en estados como Chiapas, Veracruz y Zacateca, afectados unos por los paros, manifestaciones magisteriales, la maldita pandemia y la incontenible violencia, las acciones y promociones políticas han de ser excitantes y, a estas alturas, en la víspera del tercer informe presidencial, cuando a pasado el quinto informe gubernamental, todo acontecer político es visto como turbulencias en el anticipado proceso electoral hacia la elección presidencial 2024.

Hay que reconocerlo, un liderazgo a la altura de las aceleradas transformaciones de este régimen, es el zacatecano RICARDO MONREAL, quien se mueve como pejelagarto en el agua y sus actitudes despiertan conjeturas, rumores, sospechas, insinuaciones, mentiras, falacias, todavía señales de una cultura antipolítica que degrada y raya en lo vulgar de la vil pola-

"Me voy con la conciencia tranquila y con la frente muy en alto".

ALEJANDRO TELLO
GOBERNADOR

rización. Y sin embargo se mueve y como nadie en la operación política logra cumplir las consignas presidenciales, y pronto.

ECUANIMIDAD Y TEMPLE

Todo mundo y más la clase política y las élites de poder, vieron la ecuanimidad, temple y prudencia del Senador MONREAL frente al relevo en la Secretaría de Gobernación. El jueves desayuno en Palacio Nacional con el Presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR y momentos después y antes que nadie, en el Senado anunciaba que OLGA SÁNCHEZ CORDEIRO dejó la Secretaría de Gobernación para retomar su escaño en el Senado y de inmediato abrió los cauces para que ella asumiera la Presidencia del Senado. El zacatecano ya tenía 4 candidatas, las Senadoras BERTHA CARAVEO, ANA LILIA RIVERA, IMELDA CASTRO y MARYBEL VILLEGAS, las reunió ante senadoras y senadores de Morena y notificó la declinación de ellas a favor de SÁNCHEZ CORDEIRO.

La ex Magistrada y ahora ex Secretaria de Gobernación, se dirigió a RICARDO MONREAL: "todo mundo te respetamos y te queremos porque eres UN GRAN LÍDER"

Formidable aval que por lo pronto reduce o minimiza las especulaciones sobre posible rompimiento del exgobernador con el Presidente y contiene la embestida de descrédito que ya se tramaba para cerrar el camino a MONREAL hacia la candidatura presidencial, sea por Morena o sin Morena. Que clara otra lección política del gran experto parlamentario y de indiscutible liderazgo legislativo y político del zacatecano coordinador de los senadores morenistas y Presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, un líder pues, entero y siempre hecho a la medida de los tiempos, desde que fue Gobernador de Zacatecas hasta que lo vemos como poderoso aspirante a la Presidencia de la República. Hay mucho y muchos MONREAL para más sexenios, aquí y allá.

NOS LEEMOS LA OTRA SEMANA



Runrún dominical

Plantean desaparición de la Secretaría del Migrante

Por Alejandro Wong*



- Impulsa Bienestar a Chávez Padilla para que llegue a la Secretaría General de Gobierno
- El que esté libre de Coronel, que arroje la primera obra
- La Secampo, dividida entre bonillistas y el grupo de Gustavo Uribe

Entro miedo en la burocracia de la Secretaría del Zacatecano Migrante, los priistas se pusieron en alerta y quienes esperan el hueso en el próximo sexenio esta-

rían desanimados cuando se supo de la iniciativa para desaparecer esta dependencia en Michoacán.

Allá el diputado morenista

José Alfredo Flores CARLOZ ZÚNIGA está en el comité de Recepción.

presentó una iniciativa para liquidar la Secretaría del Migrante y que las funciones de esa oficina las asuma la Secretaría del Bienestar del gobierno de Michoacán, una vez que llegue al poder **Alfredo Ramírez**. Así pues, esa iniciativa la vinculan con las políticas de la Cuarta Transformación. Dicen los priistas que si eso pasa en Michoacán, también ocurrirá en Zacatecas. Si así fuese y la Secretaría de Desarrollo Social, que podría dirigir **Carlos Zúñiga**, tiene un trabajo aceptable en el trato a los migrantes, no sería mala idea desaparecer a la secretaria.

Hay quienes cuestionan el trabajo (y utilidad) de los miniembajadores que tiene el gobierno en Illinois, Fort Worth y California.

En Morena alegan que la Sedesol estatal puede continuar y mantener sin ningún problema las gestiones con paisanos para los proyectos del ahora 2x1 e incluso darle seguimiento a programas como Corazón de Plata.

De cualquier manera, la idea de desaparecer a la Sezami es, como otras propuestas que hacen los morenistas, solo planteamientos, que

hasta el momento nadie ha decidido aplicarlos.

El gobernador electo **David Monreal** se enfocará en los primeros 100 días de gobierno a un ambicioso programa de obras y acciones; posteriormente él y sus diputados aliados analizarían las propuestas de reforma y modificaciones en las estructuras de gobierno. Una de ellas anticipa que la Sedesol pasaría a convertirse en la Secretaría del Bienestar estatal.

Si se diera la desaparición de la Sezami o incluso una conversión a subsecretaría o instituto, no implicaría necesariamente una afrenta a los paisanos ni un retroceso. Los gobiernos no pueden quedarse estáticos. Constantemente deben buscar, como destacó el gobernador Alejandro Tello en su informe, hacer mucho con muy poco.



DAVID MONREAL, gobernador electo.

Pugnas entre morenistas

Va muy en serio la propuesta de que **Julio César Chávez Padilla**, alcalde electo de Guadalupe, asuma la Secretaría General de Gobierno en el sexenio de David. Y esa propuesta es en gran parte impulsada por la delegación del Bienestar, a cargo de **Verónica Díaz**. No todos los de la Cuarta Transformación apoyan esa idea. Entre los opositores estaría por lo menos algún alcalde electo de la coalición Morena-PT-PVEM-Panal. Son grandes las expectativas de Chávez Padilla, el jefe del grupo

Indeco, para este sexenio, y por eso se anticipan pugnas entre los diferentes grupos.

Les dicen que no

Ya **David Monreal** habría dicho de una vez por todas a integrantes del colectivo D21 que no van a estar en la primera línea de su gabinete. El fresnillense fue directo. Cara a cara les advirtió que si habría espacios, pero de ninguna manera se tratará de secretarías. Y es que el gobernador electo anticipó que su administración no será "de los mismos, ni de lo mismo". Ese compromiso lo están tomando muy en serio.



ALEJANDRO TELLO, gobernador.

Detalles de Coronel

Luego del escándalo mediático, se aclaró el asunto de las obras supuestamente perdidas. Ya se supo que nunca estuvieron perdidas ni prestadas y que el rumor salió a partir de que llevaron a la casa del gobernador **Tello** la réplica de un **Rafael Coronel** que el propio artista le regaló y dedicó.

La intriga creció porque los miembros del comité de recepción o los chismosos acomodados, no saben que, no toda la obra exhibida en espacios públicos es propiedad del gobierno estatal. También hay obras en préstamo, comodato o donadas.

Desconocen de la enorme generosidad que siempre tuvo **Rafael**

Coronel para los gobernadores en turno, al menos desde **Genaro Borrego** y hasta el actual, todos los mandatarios fueron beneficiarios del espíritu espléndido del artista.

Pero no solamente gobernadores disfrutaron de los obsequios de Coronel, también políticos, funcionarios y amigos como: el **Rey Felipe VI de España**, **Enrique Peña Nieto**, **Miguel Alemán**, **Felipe Borrego**, **Arturo Nahle**, **Gustavo Salinas**, **Lourdes Fava**, **Tomás Torres**, **Alfonso Vázquez**, **Claudia Corichi**, **Miguel Ángel Díaz**, **David Eduardo Salinas**, legisladores locales, federales y un largo etcétera.

En algunos casos eran réplicas en otros originales, muchas veces regalo, algunas a precio de ganga, pero siempre por convicción nunca por compromiso. El que esté libre de Coronel, que arroje la primera obra.



AMALIA GARCÍA, exgobernadora.

Para el Senado

Medianamente serenas están las aguas electorales. En ese escenario han mencionado ya varios nombres de los posibles candidatos a senadores y van desde: **Verónica Díaz** hasta **Jorge Miranda**, pasando por **Fito Bonilla**, **Carlos Peña** y **Amalia García**. Pero hoy, el único que ha manifestado en corto y mediano su intención es **Saúl Monreal**, presidente electo de Fresnillo, que aprovecha el bono electoral de las pasadas elecciones para ir midiendo el terreno. De paso, **El Cachorro** se ha ocupado en ir construyendo equipo.

Dependencia polarizada por elecciones



Más que los temas de entrega-recepción, en la Secampo les preocupa más la elección para la nueva delegación sindical, que sería este martes. La burocracia de la secretaría anda alborotada y ya se dividió en dos grupos: los cercanos que dejó **Fito Bonilla**, que están apoyando a **Juan José Hidalgo**; y la pandilla del actual secretario **Gustavo Uribe**, que promueve a **Adriana Sandoval**. Para el grupo de Pinos, la contienda es una especie de revancha por el cambio que hubo en la dirigencia estatal del PRI antes de comenzar las campañas electorales.



ADOLFO BONILLA, exsecretario del Campo.

mantenía con un prestanombres, en la que por cierto también se incurrió en outsourcing y evadir el pago de algunas prestaciones a sus trabajadores.

Inspirados en Chole

Por parte de los diputados electos guindas, hay intenciones de revisar con lupa los manejos en el Congreso local y detectar vicios y mañas de corrupción. Esas revisiones están inspiradas en lo que dicen, **Chole Luévano** se topó cuando llegó al Senado. Ahí sigue siendo tanto el derroches que la Cámara Alta manejaba contratos de arrendamiento hasta por la colocación de plantas ornamentales. Y la iniciativa que se analiza para regular el outsourcing también salió porque el exsenador **Enrique Jackson** cobraba los servicios de una empresa de seguridad, que

Cateos en el Congreso local



En reuniones de **Imelda Mauricio**, **Violeta Cerrillo**, **Ernesto González Romo** y otros legisladores electos del partido guinda se han planteado porqué en el Ejecutivo cuando hay una transición se viene un relevo de funcionarios, pero en el Congreso del estado hay áreas en la que siempre "se quedan los mismos".

Y hay trabajadores que siguen alegando padrinazgos de exdiputados que están muy lejos de influir en la política local.

Un vicio que recriminan entre el mismo personal del Congreso es el desorden y la descarada injusticia de los tabuladores salariales que no se aplican, porque ha valido más la recomendación de algún diputado que incluso las funciones que desempeña el trabajador.



VIOLETA CERRILLO, diputada electa.

legislador federal electo, buscan reconstruir la oposición a Morena que queda en la región de Los Cañones, con los bastiones de panistas, priistas y perredistas.

Festejos

Este fin de semana hubo algún par de festejos a que asistieron diversos grupos de la clase política.

Miguel Torres, quien será el único diputado federal pluri de la Circunscripción 2, festejó el viernes su cumpleaños en una quinta de Villanueva.

Junto con el panista **Miguel Ángel Varela**,

Celebra Nahle



Otro festejo fue el del magistrado **Arturo Nahle**, ayer en el Baruk de La Escondida. Estuvo su hermana Rocío, la secretaria de Energía; el gobernador **Tello** y exmandatario **Miguel Alonso**; **Guillermo Huizar** y constructores como **Pepe Aguirre** y **Pedro Lara**, además de alcaldes y diputados electos. No se vio mucha presencia del próximo equipo morenista que llegará a gobierno estatal. Por cierto, el magistrado presidente Nahle ordenó fijar los límites de gastos en viáticos, a fin de calmar grillas por el tema de gastos en el Tribunal de Justicia. Se acordó que, en caso de que viajes internacionales, ningún magistrado podrá gastar más del equivalente a 9 mil pesos por día, en tanto que para el territorio nacional el límite es de alrededor de 3 mil pesos por día.

Runrunazos

Lamentablemente, falleció **Marisol Lechuga**, quien fuera colaboradora en el DIF estatal y un perfil muy apreciado en Guadalupe. Lechuga apoyó un círculo

de mujeres emprendedoras y siempre se destacó por trabajos de activismo más allá de lo que le solicitaban en la dependencia. Era una mujer valiente y solidaria. Ya enfrentaba desde hace años problemas de cáncer. Que en paz descanse. ** Con los reacomodos que se anticipan por el regreso de **Olga Sánchez Cordero** al Senado, el senador **José Narro** espera que lo hagan vicepresidente de la Cámara Alta. Si bien es cierto que el tamauilpeco enfrenta un proceso de expulsión de Morena, eso no le impide seguir insistiendo en sus negociaciones. A veces, Narro se sale con la suya, como la vez que lo hicieron candidato al Senado por un acuerdo con el presidente **AMLO** y en el que el clan de Los Históricos nunca protestó. El excalde de Guadalupe **Clemente Velázquez**, que también lo traen en la lista de expulsados, ya no pretende hacer mucho esfuerzo por quedarse en el partido, caso contrario que **Renato Rodríguez**, muy molesto porque no ha sido requerido para ningún gobierno guinda y su "postulación" para ser candidato nunca se tomó en serio.



ARTURO NAHLE, magistrado presidente del TSJEZ y el diputado Raúl Ulloa.

Mi Jardín de Flores
Por la Madre Teresa de Chalchihuites

“No tengo riquezas, ni empresas generadas al amparo del gobierno, nunca pedí nada a cambio de una decisión, no soy un hombre de escándalos ni abusos, no tengo prestanombres ni propiedades injustificadas, mi actuar está a los ojos de todo”: Alejandro Tello Cristerna.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Sábado 28 de agosto de 2021.- Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos señala que el final del oscuro y letal túnel de corrupción e impunidad, está cerca; y que todo es cuestión de seguir caminando sin temor para salir de él y disfrutar lo hermoso que es y será Zacatecas, cuando regrese el Estado de Derecho, que un deshonesto, mendaz y reprobado aprendiz de político, nos lo cercenó de un tajo. Amén.

Tello y su Cadenas de Mentiras

ESTUVE consultando mis archivos y, en su Primer Informe de Gobierno, don Alejandro Tello Cristerna, titular del Poder Ejecutivo, mencionó que recibió el gobierno en 2016 (12 de septiembre), con una deuda de 7 mil 609 millones 800 mil pesos, pero no dijo si había abonado o no al capital y cuánto había pagado de intereses.

EN CUANTO a la violencia y la inseguridad, que ya en 2017 había despuntado horriblemente, reconoció la tremenda problemática, pero señaló que desde el primer día de su mandato se abocó a recuperarla como una prioridad.

-¡NARIZÓN tan mentiroso! Si desde el primer día el narco se le montó y no pudo hacer nada para quitárselo de encima-.

-ES CIERTO lo que doña Petra dice: en cuanto Alex tomó posesión como gobernador, ese mismo día el narco mostró su poder con varios asesinatos, secuestros, desapariciones y extorsiones-.

-PUES SÍ y don Alejandro lo aceptó, pero a manera de disculpa dijo que “seamos conscientes de que los resultados no son inmediatos, pero juntos habremos de lograrlos”-.

-¡AY, VIEJO móndrigo! Si la máxima autoridad es él y el principal responsable es él y su gobierno, uno qué, lo único que podemos hacer es publicar los hechos que laceran al pueblo y decirle a la ciudadanía que de inmediato los reporte a las autoridades. Y la gente sí lo hace, llamando al Servicio de Emergencia 911, de lo contrario la policía no hallaría a los muertos, ni a los heridos -.

-ES CORRECTO. Pero si mal no recuerdo en 2017 se supo el caso de una persona que fue a la Fiscalía (antes Procuraduría) a interponer una demanda penal en contra

Mi Jardín de Flores
Tello, y sus Viajes Faraónicos al Extranjero

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



Alejandro Tello Cristerna y Cristina Rodríguez Pacheco



Miguel Alonso Reyes

de unos narcos, y apenas salía del edificio cuando unos hombres mal encarados, con facha de narcos, lo amenazaron de muerte si no quitaba la demanda. No la quitó, pero como no la ratificó la querrela no prosperó-.

-ESO ES cierto, los hechos son reales, los números fríos y día con día los Malos Organizados fueron ganando terreno. Pero en su primer informe, don Alejandro mostró optimismo, pero compartió responsabilidad: “los actos violentos que genera la Inseguridad se han revivido debido al enfrentamiento entre los grupos delincuenciales que buscan quedarse con plazas de venta de drogas en el territorio estatal”, y como el PRI gobernaba el país, con don Enrique Peña Nieto, no los hacía corresponsable porque él es priista, en cambio ahora pretender



Ismael Camberos Hernández

responsabilizar a don Andrés Manuel López Obrador y Morena, lo que es un absurdo.

PERO DON Alejandro reconoció lo que nosotros hemos venido denunciando y comentando al respecto: la escalada también obedece al incremento de consumidores de sustancias prohibidas en la entidad, lo que favorece a un clima de violencia. Pero en seguida, don Tello Cristerna se lavó las manos: “Por ello, es necesario trabajar en unidad para cambiar esta realidad”.

DON TELLO invitó a las madres de familia a estar pendientes de los hábitos de sus hijos, para que contribuyan a la disolución de la paz social, pues el trabajo de las corporaciones policiales jamás sustituirá la solidad moral de toda una sociedad que

tiene como base el núcleo familiar-.

-EL TELLO está bien pederro porque hace participe de sus fracasos a la ciudadanía, cuando su desgobierno es el responsable de darnos paz la paz y la tranquilidad; que no se haga pende... tonto. Esa frase dicha hasta el cansancio cuando andaba de campaña para gobernador de “sí no cumplo, ¡me voy!” es el epitafio que desde ya marca su tumba. Tello está muerto políticamente hablando y hay que sepultar su cadáver putrefacto-.

ÉL MISMO ha declarado en varias ocasiones que se retira de la política, me imagino que “El Pinocho de Bernárdez” no ve en el firmamento otro Miguel Alonso que pudiera apoyarlo, porque solo no gana para vergüenzas, es un político burro, que estando en la mejor Universidad, que es el contacto con el pueblo, no aprendió la política y menos se ganó el amor de ese pueblo al que tanto despreció y se alejó, para llevar una vida de lujos y placeres empiernado con la Cristina de, quien muchos aseguran, “fue ella la que gobernó”-.

-PUES en su Primer Informe de Gobierno, don Alejandro reiteró que él estaba gobernando con responsabilidad, sin dispendios ni derroches que lastimen a la ciudadanía-.

-¡AY, PINCHI viejo guango! ¿Y sus viajes faraónicos a Europa y Asia Oriental, a los que se llevó a su vieja la Cristina, para disfrutar su segunda y tercera luna de miel, que él negó diciendo que eran viajes obligados para atraer inversiones alemanas y chinas que crearan mejores empleos y bien remunerados, pero las inversiones extranjeras no llegaron. Chinos y alemanes le hicieron el feo al Tello y su nefasto desgobierno. Para septiembre de ese 2017, el inepto y corrupto Ismael Camberos Hernández, era el secretario de Seguridad Pública del Estado, en sustitución del general Froylán Carlos Cruz, a quien los propios policías estatales y diputados, nomás lo soportaron por nueve meses.

Y QUE conste de que nosotros aquí en este mismo espacio sw lo advertimos: Gobernador, primero termine con la violencia y la inseguridad y después váyase de gira de trabajo pero sin la Cristina, porque esa mujer es insaciable; por eso “El Pinocho de Bernárdez” llegaba a las juntas y reuniones con los inversionistas extranjeros: todo chupado y, hasta cuentan, se llegó a quedar dormido en una de esas reuniones.

“POR ESO vino a Zacatecas una comitiva de chinitos, para ver la realidad y salieron de Zacatecas espantados por tantos asesinatos, secuestros y desaparecidos, además de darse cuenta de que el Narizotas del Tello era muy mentiroso. Esa es la verdad, para qué decir que él Tello era un estadista, cuando actuó como un tirano cualquiera-.

Viene de la Página 5

-AUNQUE quisiera, ¿cómo defenderlo, si doña Petra lo describe con excelencia? No se imaginan lo desilusionada que estoy, pero además me siento culpable por haber votado por él. Don Alejandro es un costal de ignorancia y de mentiras, les voy a leer un párrafo de su Primer Informe de Gobierno. A ver qué les parece:

“**SIGAMOS** trabajando diferente (sic). El rumbo de nuestra sociedad es una responsabilidad compartida (sic). Yo asumo lo que me corresponde (sic) Durante los siguientes cuatro años, seguiremos construyendo y consolidando confianza (sic); con honestidad (sic) y transparencia a toda prueba, en corresponsabilidad con los actores que

participan en todos los ámbitos”.

-**ESO FUE** lo que le partió el queso a Zacatecas, madre Teresa: “Trabajar Diferente”, viejo pende... tonto, la verdad. ¡Ay, no! ¡Hasta me dan ganas de vomitar!-

-**PUES NOMÁS** de acordarme -interviene don Roberto- me dan ganas de llegarle a La Sierra y echarme un mezcalito porque, la verdad, eso que dijo: “Yo asumo lo que me corresponde”, lo dibujó tal cual: un inepto de pies a cabeza, de plano pende... (censurado) ¿”yo asumo lo que me corresponde”? ¡Pues si le corresponde todo! ¡Él es el Gobernador!, él es el responsable de toda esta violencia que padece Zacatecas desde que él gobierna, que quiera hacerse buey es otra cosa, pero que no nos salga con esas mamadas-

-**DESPUÉS** expresó lo que siempre ha dicho: “Soy un hombre honesto. Soy uno más de ustedes, al que se le dio la oportunidad de intentar corregir aquello que duele y lastima; aquello que señalamos y reprobamos como sociedad”.

-¡**AY, NO**, qué cínico -dice doña Petra! Yo todavía me pregunto ¿por que lo permitimos, si por menos muchos gobernantes priistas están en bote-

TAMBIÉN habló sobre los 40 mil empleos prometidos en su campaña electoral y presumió que para finales de 2017, la generación de empleos será de más de ocho mil formales y 500 autoempleos, porque Zacatecas puede y debe retener a su gente.

PRESUMIÓ de que en ese 2017, había apoyado a la UAZ con 354 millones de pesos: 55 millones más que en 2016.

HABLÓ DE su “;Zacatecas Deslumbrante”, y presumió que llegaron 50 mil turistas más que en 2016. Habló de todo y nada, pero presumió que su gobierno hizo más, mucho más, que el de don Miguel Alonso-

-**PUES** “El Pinocho de Bernárdez” dirá misa, al Miguel Alonso no le llega ni a las rodillas, “El Rorro” era tan chingón, que no perdió ni una elección, en cambio el Narizotas perdió de todas todas, hasta la gubernatura y los choninos-

-**BUENO**, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-

Si las Fotos Hablaran Dirían que...





Los contadores públicos: Karina Terrazas Loza y Roberto Carlos Estrada Zavala, turistas del estado de Morelia, desayunaron en el restaurante Acrópolis



Mario y Valentina Bravo de Bravo, turistas de Monterrey, Nuevo León, desayunaron en el restaurante del Hotel Emporio



María Camarillo Ibarra y Rosa María Miramontes Rivera, se reunieron para desayunar en el restaurante del Hotel Mesón de Jobito

LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

ecodiario
ZACATECAS

ESCÚCHANOS
TODOS LOS MIÉRCOLES
7:00 PM

DAVID Y SAÚL, LOS MEJOR EVALUADOS EN FRESNILLO.

El gobernador electo, **DAVID MONREAL** y su hermano **SAUL MONREAL** se ubican entre los presidentes municipales mejor evaluados en la historia de Fresnillo. **DAVID** es quien ha alcanzado la mayor aprobación de los fresnillenses, al obtener un porcentaje de 61.4 por ciento. Así lo reveló Target M & R en el comparativo histórico de evaluación de los alcaldes de El Mineral, y que ubica a **DAVID MONREAL, SAUL MONREAL, JOSÉ CHÁVEZ y RODOLFO MONREAL** como los mejores exalcaldes de Fresnillo, al obtener una aprobación ciudadana de 61.4, 50.3, 54.4 y 51.3 por ciento, respectivamente. En la medición del desempeño de las administraciones municipales se quedan muy lejos del ranking con mejor calificación de los priistas **JOSÉ HARO y BENJAMÍN MEDRANO**, pues alcanzan porcentajes de 44.1 y 47.6 por ciento, respectivamente. La encuesta demuestra que tanto **DAVID** como **SAUL** llegarán a su toma de protesta con buen respaldo ciudadano, ya que la ciudadanía tiene altas expectativas sobre cómo gobernarán el estado y el municipio Fresnillo, especialmente, lo cual se debe principalmente a su cercanía con la gente y su experiencia en el servicio público.



ESPERAN BURÓCRATAS PAGO DE FIN DE QUINQUENIO.

Quienes andan bien emocionados son los burocratas de la administración estatal, quienes recibirán los bonos de fin de quinquenio y para lo cual la administración del gobernador **ALEJANDRO TELLO** está más que lista. Por ahora, la Secretaría de Administración valora y tiene listo el guardadito para el pago a 80 trabajadores, entre titulares de área, directores de área y subsecretarios, a los que se suman otras cerca de 500 personas que recibirán días de salario y conceptos que lo integran. Tal como se había anunciado, se entregará el pago en reconocimiento a su desempeño y años de servicio de los trabajadores de la administración estatal; el pago de dichos conceptos deberá quedar cubierto a más tardar el próximo 11 de septiembre.



RENUEVAN DELEGACIÓN SINDICAL EN EL CONGRESO LOCAL.

A lo largo de la semana, los trabajadores sindicalizados del Poder Legislativo han visto de todo durante el proceso de promoción de las planillas azul y naranja que pelean la delegación sindical del SUTSEMOP. **HIGINIO ESTRELLA VENEGAS**, actual líder sindical y quien encabeza la planilla azul, pidió el apoyo del personal y recorrió los pasillos de la Legislatura, repartiendo tazas y cubrebocas, mientras que los representantes de la planilla naranja organizaron trementa elotiza; los elotes tiernitos, preparados con cuanto cosa se les pone, se entregaron entre los burócratas para pedir su voto. Será el próximo 31 de agosto

cuando se lleve a cabo la elección para renovar la representación sindical, en la que sin duda **HIGINIO** lleva ventaja ante el compromiso de representar a los trabajadores ante la próxima LXIV Legislatura.

LISTOS, DIPUTADOS FEDERALES PARA RENDIR PROTESTA.

Bien perfumados y peinados llegaron los diputados federales electos por Zacatecas a la Cámara de Diputados para tomarse la foto y registrarse como integrantes de la próxima Legislatura. Previamente, los opositores **NOEMÍ LUNA, CARO DÁVILA, MIGUEL VARELA y MIGUEL TORRES**, así como el petista **ALFREDO FEMAT**, la morenista **BENNELLY HERNÁNDEZ**, la priista **FUENSANTA GUERRERO**, así como el representante del PVEM, **CARLOS PUENTE**; y aunque llegan por otras circunscripciones se suman a los zacatecanos que lograron escaños en San Lázaro, como la ex gobernadora **AMALIA GARCÍA MEDINA, JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ, MAGDALENA NUÑEZ y REGINALDO SANDOVAL** y, sorprendentemente, el cantante de la Banda Jerez, **MARCO FLORES**, quienes han participado en reuniones con compañeros y representantes de las bancadas que integrarán para definir agendas legislativas. El encargado de organizar el registro de los legisladores electos fue el secretario de Servicios Parlamentarios, **HUGO ROSAS**, quien tiene vasta experiencia. Tras reunirse en una sesión previa constituirán a partir del 1 de septiembre la LXV Legislatura del Congreso de la Unión de México. En total, serán 500 los diputados federales, 300 uninominales y 200 de representación proporcional, los que iniciarán labores.

GOBERNADORES ELECTOS, LISTOS PARA INICIAR SU GESTIÓN.

Quienes también están listos para iniciar sus administraciones estatales son los gobernadores electos; **LORENA CUÉLLAR**, gobernadora electa de Tlaxcala, será la primera en rendir protesta el próximo 31 de agosto, seguida de **MARÍA EUGENIA CAMPOS**, quien iniciará su mandato el 8 de septiembre, en Chihuahua; **VÍCTOR MANUEL CASTRO**, de Baja California Sur, tomará el cargo el 10 de septiembre, seguido de **DAVID MONREAL**, gobernador electo de Zacatecas que rendirá protesta el próximo 12 de septiembre. En Sonora, **ALFONSO DURAZO** está listo para tomar el cargo el 13 de septiembre, y en Campeche, **LAYDA SANSORES** rendirá protesta el 16 de septiembre; en Nayarit, **MIGUEL ÁNGEL NAVARRO** llegará al poder el próximo 19 de septiembre, mientras que **RICARDO GALLARDO** estará listo para el relevo gubernamental, el próximo 26 de septiembre. Y en Michoacán, Sinaloa y Querétaro, **ALFREDO RAMÍREZ, RUBÉN ROCHA y MAURICIO KURI**, respectivamente, iniciarán su administración el 1 de octubre. En Nuevo León, **SAMUEL GARCÍA** arrancará su sexenio el 3 de octubre y, finalmente, **MARINA DEL PILAR ÁVILA** e **INDIRA VIZCAÍNO**, gobernadora electa de Baja California y Colima, respectivamente, están listas para empezar a gobernar el 1 de noviembre.

POLITIQUERÍA



-A POCO NO ESTÁ CÓMODO EL SILLÓN MI *JORGITO*...

GANADORES 2021



CELIA TRETO PITONES INTEGRA COMISIÓN DE RECEPCIÓN EN FRESNILLO

La regidora electa por el Partido del Trabajo (PT), Celia Treto Pitones, integró el pasado 19 de agosto el Comité de Recepción en el Ayuntamiento de Fresnillo, pues integrará el Cabildo encabezado por el alcalde reelecto Saúl Monreal Ávila. La petista ocupará el único espacio asignado por la vía de representación proporcional.



GERMÁN HARO SERÁ REGIDOR PANISTA EN MOMAX

Como parte de la planilla de Chavo Cabral, Germán Haro se desempeñará en la próxima administración municipal como regidor panista y buscará fortalecer la presencia del partido albiazul en el municipio Momax.



ANDRÉS DEL REAL ULLOA, REGIDOR ELECTO EN MONTE ESCOBEDO

En la pasada elección, Andrés Eduardo del Real Ulloa compitió por la alcaldía de Monte Escobedo abanderando al partido Movimiento Ciudadano y tras el triunfo de Manuel Acosta Galván de la alianza Va por Zacatecas, se sumará al Cabildo, desde donde promoverá el uso responsable de los recursos.



ALONDRA SANDOVAL INTEGRARÁ EL CABILDO EN MIGUEL AUZA

Por el Movimiento Regeneración Nacional, Alondra Sandoval Vázquez se integrará al Ayuntamiento de Miguel Auza y representa al cuadro joven del partido en este municipio, en el que tiene como meta participar activamente en la integración de proyectos para el impulso social en esta región del estado.



¿Un pueblo sabio y prudente?

XXII Domingo del Tiempo Ordinario. Ciclo B

“Dejan a un lado el mandamiento de Dios para aferrarse a las tradiciones de los hombres” Marcos 7, 1-8. 14-15. 21-23

Terminamos agosto 2021 con la consigna del regreso a las aulas y la incertidumbre de los riesgos sanitarios y educativos. Comenzamos septiembre -mes cargado de evocaciones históricas- con el inicio de legislaturas y gobernantes estatales y municipales, miradas esperanzadores y, al mismo tiempo, inciertas hacia el futuro. En el transcurrir del mes seguramente personas, familias, escuelas, actores políticos... tendrán que hacer ajustes. ¿Los sueños, metas y esfuerzos personales e institucionales contribuirán a formar un pueblo sano, educado, sabio, prudente, alegre, comprometido?

La memoria del pasado y la promesa de un futuro todavía incierto constituyen el antes y el después de la vida presente. Los estudiantes -con sus compañeros de viaje- inician o continúan una etapa/grado donde tendrán que desarrollar su potencial para seguir aprendiendo el necesario y emocionante arte de vivir. Los servidores públicos -los que terminan y los que inician- viven días y momentos tensos e intensos donde el aprendizaje

del arte de gobernar es puesto a prueba.

Individuos, familias, escuelas, autoridades se necesitan mutuamente para hacer un ambiente sano donde todas las personas e instituciones se desarrollen y aporten al bien común. La fe en Dios ilumina el camino, proporciona presencia amigable, anima, orienta, da sentido, confianza, fortaleza... ¿Un pueblo sabio y prudente será el fruto visible en un futuro cercano?

El pueblo de Israel, llamado a ser un pueblo sabio y prudente (primera lectura) ante los pueblos vecinos fue cayendo en el vicio de un ritualismo vacío, sin compromiso en el arte de vivir y gobernar. La vida interior, el prójimo vecino, la fidelidad al Dios de sus padres, no importaron. No hubo los frutos esperados. ¿Recuerdan la imagen de la higuera que tuvo que ser cortada? El corazón humano se puede corromper, pervertir, engañar, latir sin dirección, apostarle a la mediocridad. Es la queja de Jesús en el Evangelio al hablar de lo puro y lo impuro en relación con personas, tiempos y alimentos.

La Palabra nos invita a ir al interior

del corazón humano para ser sabios y prudentes, gestores de fraternidad, servidores solidarios, obreros de un mundo más humanizado. De ahí sale lo bueno y lo malo, los grandes ideales y también las más atroces perversiones.

Al terminar agosto e iniciar septiembre tenemos la oportunidad de volver a plantear lo básico de la vida en casa, la escuela, la sociedad, la Iglesia. Si fuéramos los únicos habitantes en el mundo no se necesitaría sabiduría, ni prudencia; el amor no tendría sentido. La educación de personas, familias y pueblos es el medio indispensable para el desarrollo y el progreso. Educar para transformar personas y sociedad debe ser el objetivo de políticas públicas y motivar todo esfuerzo personal y comunitario.

Volver al Jesús del Evangelio es vital para que nuestros ritos septembrinos no se queden en remembranza vacía y nostalgia sin futuro. Un pueblo mexicano sabio y prudente es posible si nuestra fe en El es accionada e interactuada en todos los ámbitos educativos y damos buenas cuentas.

Con mi afecto y bendición.

Sigifredo Noriega Barceló

Obispo de/en Zacatecas


JOSÉ ORTEGA RAMÍREZ

Escritor, entrenador y líder máster coach en fútbol y ciencias aplicadas al deporte. Facebook: José Ortega Ramírez Correo: jor0231@hotmail.com

El partido de la muerte

El general de la División y Milicia Alemana ordenó disparar, pero ahora, a las piernas de los jugadores ucranianos...

En Europa, las selecciones nacionales de fútbol lo tuvieron más que complicado para poder jugar, no ya competencias internacionales sino partidos amistosos debido a la guerra. Aunque la Segunda Guerra Mundial se extendió por todo el planeta, el continente europeo fue su principal escenario.

Aun así existieron algunos partidos que pasarían a la posteridad por su significado. El más importante de todos fue celebrado el 9 de agosto de 1942, bautizado como el partido de la muerte, jugado entre prisioneros de guerra ucranianos y soldados nazis del ejército de tierra.

En aquel tiempo, el fútbol soviético era bastante popular y en Ucrania, que formaba parte de la vasta y extensa Unión Soviética, el equipo Dynamo de Kiev era el más fuerte, ya que solía quedar entre los primeros puestos de la Liga Soviética, en especial en 1938, donde alcanzó el segundo puesto.

En septiembre de 1941 se produjo la invasión alemana a la ciudad de Kiev, que cayó en manos germanas, donde de los muchos prisioneros se encontraban jugadores del aquel Dynamo, quienes fueron mandados a los campos de concentración. Habían permanecido con vida gracias a que un oficial del Reich los reconoció y, como era aficionado al fútbol, instó a sus

superiores a que no fueran ejecutados.

Los nazis pensaron que quizás sería bueno que esos prisioneros de guerra jugaran partidos contra soldados alemanes en un momento de la guerra en que las fuerzas se habían equilibrado y Alemania estaba comenzando a perder la iniciativa en las interminables llanuras soviéticas.

En junio del año 1942 se realizaría el primer partido de estos prisioneros mal alimentados y las fuerzas armadas alemanas. Durante dos meses jugaron una serie de partidos contra equipos conformados por militares aliados a la Alemania Nazi, en especial de Hungría y de Rumania donde ganaron todos los partidos prácticamente por goleada.

Esto, sin duda preocupó a los militares alemanes. El 6 de agosto jugarían un encuentro, pero ahora, contra un equipo alemán llamado Flakelf, compuesto de soldados dedicados al fútbol que, hasta entonces no había perdido ni un sólo partido. El lugar sería en el Zenit Stadium de Kiev, en donde un General de la División de las Fuerzas Armadas Alemanas prometió no intimidar, ni interferir en el juego, dando por hecho que el equipo alemán ganaría fácilmente.

Pero ocurrió todo lo contrario, ya que los prisioneros ucranianos practicaban un fútbol de alto nivel, dejando atónito al equipo alemán con un

arbitraje parcial a cargo de un oficial de las fuerzas de élite de la famosa SS Alemana. El encuentro concluyó 5 a 1 en favor de los ucranianos, el equipo de los soldados alemanes no lo podía creer, así que el general de la división Losik Kordik ordenó que hubiera un partido de revancha para el día 9.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**

Estado32
.com.mx